

"Recuperaremos los 170 municipios más afectados por la violencia"

Redacción Política Bogotá Mayo 28, 2019 - 05:20 AM



Foto archivo El Nuevo Siglo

La recuperación de los 170 municipios más afectados por la violencia es uno de los frentes de la política de paz con seguridad del Gobierno, manifestó Emilio Archila, alto consejero para la Estabilización y el Posconflicto.

Entre las líneas de trabajo, Archila destacó el programa Obras por Impuestos que utiliza capital privado para ejecutar proyectos.

Archila precisó que esas obras no son las "que los privados o el Gobierno pensamos, sino obras que la comunidad ha identificado a través de los PDET", es decir de los Programas de Desarrollo con Enfoque Territorial, estrategia de planificación rural a 10 años que, según la literatura oficial, se ejecuta en un escenario participativo y de empoderamiento comunitario, en el que concurren las comunidades, autoridades étnicas y territoriales.

EL NUEVO SIGLO: *¿Qué se puede destacar del informe sobre consolidación de paz que publicó la Alta Consejería?*

EMILIO ARCHILA: Destacaría que el compromiso del presidente Duque es un compromiso irrefutable de avanzar seriamente en la implementación. A parte de la voluntad política evidente en la muy seria planeación que estamos realizando, el Presidente expidió primero su política de paz con legalidad, apenas se posesionó, antes que la de seguridad, la de salud o la de combate contra las drogas.

A partir de ese momento hemos venido ejecutando las acciones requeridas en cada uno de los frentes, esto es en la reincorporación de los combatientes y en la planeación a largo plazo y para recuperar los 170 municipios más afectados por la violencia. Además, trabajamos en los temas de sustitución voluntaria de coca, lo que hace referencia a las víctimas del conflicto y en la reforma rural integral.

ENS: *¿Se puede decir entonces que el Gobierno no le ha fallado a la paz?*

EA: Cualquier persona que se dedique a leer la política de paz con legalidad y que vea las cifras de nuestra ejecutoria, puede llegar a la conclusión de que no solamente hemos tomado el asunto con mucha seriedad, sino que es una prioridad para el Gobierno.

Los resultados en esos frentes muestran que hay una convicción robusta, profesional y eficiente con este tema.

ENS: *¿Cómo funciona el programa Obras por Impuestos?*

EA: Dentro de uno de los muchos frentes que tiene la implementación, está avanzar en eliminar las brechas que hay en Colombia. Para hacer eso se necesita concentrar recursos. Una de las maneras que encontramos es atrayendo la inversión privada.

El programa de Obras por Impuestos, que venía de la administración anterior, lo depuramos con la ley de financiamiento, lo que permite a las empresas y a los individuos aportar hasta el 50% del impuesto a la renta no en dinero en efectivo, sino asumiendo la construcción de las obras que la comunidad ha identificado como necesarias.

Ya abrimos la segunda convocatoria de esta administración y obtuvimos el beneplácito de varias empresas que realizarán obras hasta por \$247.000 millones.

ENS: *¿Qué obras podemos destacar de la primera convocatoria?*

EA: Tenemos obras de variada índole: infraestructura, puentes, vías terciarias, placa huellas, dotación de hospitales, polideportivos, dotación de colegios y obras de infraestructura.

Pero lo importante de destacar es que no son obras que los privados o el Gobierno pensamos, sino obras que la comunidad ha identificado a través de los PDET.

ENS: *¿Qué empresas han participado?*

EA: Son muchas las empresas participantes. Tenemos vinculadas empresas de naturaleza variada, como **Ecopetrol**, que va a poner en marcha nueve obras por \$85.000 millones, o la Empresa de Energía del Pacífico, que va a estar trabajando en la pavimentación de vías en el departamento del Cauca.

ENS: *¿Cuándo podemos comenzar a ver esas obras terminadas?*

EA: Ya se están empezando a ver. Yo inauguré dos en Cauca y en el taller Construyendo País de este sábado el **ministro** Jonathan Malagón entregó dos que beneficiarán a Valledupar.

ENS: *¿Estos proyectos con qué mano de obra se construyen?*

EA: Son obras locales, pero esos recursos que se invierten se le inyectan a la economía local con materiales y mano de obra de las regiones del país que son las beneficiadas.

0 comentarios

[Inicie sesión](#) o [regístrese](#) para enviar comentarios

Twitter EL NUEVO SIGLO

Tweets por @EINuevoSiglo

